

LA GRACE DU DERNIER MOMENT

Vous avez fait en bien des rencontres l'expérience que Dieu vous donne la grâce spéciale et nécessaire au moment même. Ne craignez donc pas de manquer, à l'heure la plus solennelle de votre vie, de la grâce qui vous sera nécessaire pour effectuer saintement le passage à l'éternité. Toutes les grâces, sous quelque forme qu'elles vous soient données, sont des préparations à celle-là qui est la plus importante de toutes.

Mais pour la recevoir dans toute son étendue, pour n'y point poser d'obstacle, il vous faut, outre l'accomplissement fidèle de tous vos devoirs, beaucoup de prières et de confiance en Dieu, et enfin la persuasion que, selon le mot de saint Augustin : "Notre-Seigneur ne met pas de longs retards à l'accomplissement de sa promesse, et que nous le verrons en un lieu où nous n'aurons rien à demander, parce qu'il ne nous restera rien à désirer ni à connaître."

Un magistrat, préparé à la mort par de longues souffrances et par une vie chrétienne, conserva jusqu'à la fin une admirable sérénité. En recevant les derniers sacrements, il fit à haute voix le sacrifice de sa vie ; et lorsque vint le moment de lui faire la recommandation de l'âme, il s'aperçut d'une certaine hésitation à prononcer la solennelle formule : *Partez, âme chrétienne.* "Continuez, dit-il, je n'attends plus que la grâce du départ pour aller à Dieu." En effet, à peine les grandes paroles eurent-elles été prononcées qu'il rendit paisiblement son âme entre les mains de son Créateur.

Demandez tous les jours cette grâce du dernier moment, qui n'est autre que la persévérance finale, et vous l'obtiendrez.

Extrait de UN AIDE DANS LA DOULEUR.

Heureuses les femmes douces, car elles possèderont les coeurs.

J. DE MAISTRE.